

Información Internacional

MEXICO en Costa Rica Los discursos de Eden Blum y Hitler

TRABAJO se ha propuesto dedicar un lugar preferente a las actividades, innovaciones y empeños del Gobierno Nacional Revolucionario de México, a cuya cabeza se encuentra en la actualidad el General Lázaro Cárdenas.

México es en estos momentos para nuestro continente, la nación que va señalando a los otros países latinoamericanos el camino a seguir para que los pueblos respectivos logren obtener su derecho a la vida.

Hoy vamos a reproducir parte del discurso en que el candidato a Gobernación del Estado de Guanajuato Luis I. Rodríguez, presenta su programa de Gobierno. En este discurso el Licdo. Rodríguez no hace otra cosa que colocarse dentro del marco en que se está moviendo el Gobierno del General Cárdenas en México.

Discursos como el del candidato a Gobernador de Guanajuato, no son en México instrumentos demagógicos; descansan en realidades que están poniendo al pueblo de aquel país en un plano de vida más justa, más humana. Hay hechos ya que responden a esta aseveración: triunfos de huelgas en las que el Gobierno ha intervenido con justicia; la repartición de tierras entre los campesinos; la resolución de problemas obreros y la actitud del Gobierno mexicano frente al conflicto español.

Por falta de espacio reproduciremos de este discurso solamente la introducción al plan y lo referente al problema agrario y al obrero. El programa abarca además los ramos de GOBERNACION, JUSTICIA, COMERCIO, COMUNICACIONES, INGENIERIA SANITARIA, SALUBRIDAD PUBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL, Y EDUCACION PUBLICA, todo tratado con conciencia revolucionaria, es decir, con espíritu de justicia.

Introducción

Señores convencionistas: Previene los estatutos de nuestro Partido, que en la Convención de Estado, al propio tiempo que se hace designación de candidato, se dé a conocer, para su aprobación, el programa general al que habrá de sujetarse en sus actividades gubernamentales, si llega a ser ungido por el voto popular. Es, pues, la ocasión de presentar a la consideración de ustedes el programa de labores que habrá de constituir la orientación definitiva y la norma de conducta del futuro gobierno de Guanajuato.

La sucesión gubernamental del Poder Ejecutivo, dadas las condiciones políticas en que va a realizarse, determina la necesidad de elaborar un plan de gobierno que enfoque de modo concreto los problemas del Estado, enmarcándolos en programas elaborados con un sereno y exacto conocimiento de la vida social y administra-

tiva de Guanajuato, para proponer soluciones de carácter práctico que despierten la simpatía y la eficaz colaboración de todos los ciudadanos guanajuatenses.

El afianzamiento y definitivo arraigo de los ideales revolucionarios que han constituido el motor fundamental en la vida nacional y que han cobrado un ritmo acelerado de realización durante la administración federal que preside el C. general Lázaro Cárdenas, indica la urgencia de plantear una orientación del Gobierno Local en completa armonía y concordancia con las necesidades de restauración económica del Estado; de incesante mejoramiento y elevación cultural de las masas obrera y campesina; de intervención cuidadosa del Poder Público en la satisfacción de las necesidades materiales e intelectuales de todo el pueblo, pues mientras exista un sólo habitante del Estado en condiciones de inferioridad económica o espiritual, mientras haya un sólo paria dentro de nuestro territorio, el gobierno no habrá acabado de cumplir con su deber. Es preciso, por otra parte, que la unificación que ha podido realizarse ahora en torno del candidato del P. N. R., a base de renunciamentos y alteza de miras, se consolide y afirme, no precisamente para evitar discrepancias de apreciación, muchas veces necesarias para señalar a los funcionarios el valor de los distintos sectores de opinión imprescindibles en un régimen democrático, sino para fundir todos los esfuerzos y todos los ideales en un propósito común de no omitir esfuerzos ni sacrificios por el bienestar y prosperidad de nuestro Estado.

El mayor triunfo que nos será dable obtener durante la administración que se avecina, consistirá en elevar las finalidades y los procedimientos de la política general para que, en todo caso, constituyan lucha de ideas y de principios, en estímulo siempre ascendente para el bien del pueblo, y no estéril contienda personalista que absorba energías y retarde por más tiempo la realización de postulados de altura.

En resumen, nuestra preocupación esencial deberá ser despertar y afianzar el cariño a la patria chica, llamando a todos los componentes de nuestra colectividad a cooperar sana y lealmente con un gobierno que ajeno de prejuicios procurará realizar las fórmulas que aseguren trabajo, tranquilidad y bienestar para todos los guanajuatenses.

Ha traído nuestra revolución el enaltecimiento del hombre, recobrando dignidad y valor, el obrero y el campesino no son simples máquinas de trabajo, son sobre todo y ante todo, hombres; hombres con derecho a disfrutar y gozar de todas las ventajas de la civiliza-

ción contemporánea; hombres con capacidad para ejercer derechos que el liberalismo sólo les reconocía en estatutos infecundos; hombres con plenitud de entereza para hacer que las instituciones sociales se modifiquen en un sentido de mayor justicia y de mejor distribución de la riqueza.

Todo ello indica que la economía general de nuestro Estado tendrá que modificarse en su estructura para plantearse de modo más científico, sobre las bases que aseguren a cada uno de los factores necesarios de la producción social la justa retribución por el esfuerzo realizado, con el criterio de que la igualdad humana exige un estándar mínimo de comodidades y un camino igualmente abierto a todos para las oportunidades de ascenso.

A influir de modo sensible en la reorganización de la economía del Estado se aplicarán los esfuerzos del Gobierno, así como a procurar por medidas legislativas de organización o de administración que se forme un ambiente de estímulo, de seguridad y de trabajo, que permita el desarrollo de todas las iniciativas que tiendan al mejoramiento de la colectividad guanajuatense.

Huelga decir que esa elevación ideológica y ese resurgimiento económico no podrán lograrse sino con sistemas de conjunto, mediante un plan integral, cuyos diversos aspectos hay que tratar de resolver de un modo coordinado, para dar a la vida del conglomerado social solidez, uniformidad y consistencia.

Pero las necesidades de exposición metódica imponen hacer enunciacón destacada de cada una de las soluciones que se proponen, aunque sin perder de vista que todas ellas concurren a una sola y elevada finalidad. En ese concepto, parece conveniente hacer la debida separación por ramos de la administración pública.

Problema agrario

1. Presenta el problema agrario dos aspectos fundamentales: el social, como postulado reivindicador del movimiento libertario y el económico, como factor esencial de vida en una Entidad de predominante actividad agrícola.

Desde el primer punto de vista, la administración del Estado establece el postulado de que mientras haya en su territorio un solo sujeto de derecho agrario sin haber recibido la parcela que le corresponde, se estimará incumplida la obra del Gobierno, porque es preciso llevar a su debida realización el mandato constitucional que propende a la redención del campesino y a la elevación del peonaje.

Desde el segundo punto de vista, la administración se propone asentar cada vez mejor el crédito del ejido. Pasa a la sexta página

Eden

El 19 del pasado mes de enero en su discurso de política externa ante el Parlamento Inglés, se refirió Eden a la intervención de Alemania frente al conflicto español, y a pesar del decidido apoyo que Hitler ha prestado a la traición del General Franco, apoyo que ha servido para prolongar la matanza de España y para mantener en constante amenaza de guerra a toda Europa, habló el jefe del gobierno inglés de su esperanza de que Alemania contribuiría a contribuir eficazmente a conservar la paz europea. Declaró además, categóricamente que Alemania no podía esperar el apoyo y confianza de Inglaterra mientras su Gobierno continuara sosteniendo sus principios radicales y agresivos que han inspirado su política exterior durante los últimos cuatro años. En su discurso Eden puso a escoger a Hitler entre la cooperación con Europa o su ruina económica.

León Blum

Días después, el 25 de enero, el premier francés León Blum pronunció un discurso en Lyon en un banquete ofrecido por 3 mil miembros del Frente Popular presididos por Herriot. En este discurso Blum ofreció a Alemania la ayuda económica de Francia pero bajo condiciones políticas. Se refirió a que no es posible concebir acuerdos económicos independientemente de los acuerdos políticos. "Es imposible-dijo-ayudar a un Estado mientras exista el temor de que la ayuda sea empleada para aumentar sus fuerzas militares". Habló también de que Francia no puede celebrar pactos con el Reich sin tomar en cuenta a Inglaterra, Rusia y la Pequeña Entente. Dijo también en que Francia no podría ayudar a Alemania económicamente si esa ayuda iba a ser destinada a aumentar las fuerzas militares del Reich. Uno de los puntos de más relieve del discurso de Blum fue su declaración, de que estaba actuando de acuerdo con Inglaterra declaración que después fue confirmada en Ginebra por Eden, al apoyar las bases de Blum. El jefe del Gobierno Francés terminó su discurso de Lyon con las siguientes palabras que posiblemente se refiere a la amenaza reciente de Alemania en Marruecos: "Hemos probado que el Gobierno francés es sencillamente pacifista, pero pacifista no quiere decir que sea incapaz de defender los intereses, la dignidad, y la seguridad de Francia".

El discurso de Blum fue comentado con indignación por la prensa nazi que calificó a Blum de judío que deseaba aprovecharse de la situación precaria de la economía y las finanzas alemanas. Parece que una de esas cosas que sacaron de quicio a los dirigentes alemanes nazis fue el tono mesurado

del discurso de Blum.

Hitler

El 30 de enero pronunció Hitler su anunciado discurso que se creía sería uno de los tantos retos espectaculares que desde hace tiempo viene lanzando el Fuehrer a Europa. El dijo que había pasado ya el tiempo de las sorpresas y que no tenía intenciones de anunciar grandes cosas a Europa. Habló de reformar inmediatamente las condiciones económicas y las relaciones internacionales de Alemania. Ya no exaltó la guerra y parece haber olvidado su persecución sistemática contra los pacifistas pues se refirió a la paz del mundo con frases de simpatía. Contestó a la propuesta de Blum sobre armamentos con la doctrina de cada país es el único responsable ante su propio pueblo por la cantidad de armamentos que acumule de acuerdo con las necesidades de su nación y que el rearme alemán se decidirá exclusivamente en Berlín. Se lamentó de las aseveraciones de Eden en su discurso. Manifestó que Alemania retiraba su firma del Tratado de Versalles en la cual se le había obligado a declarar que Alemania era responsable y culpable de la Gran Guerra Europea.

Negó que Alemania se hubiese inmiscuido en los asuntos de España con propósito de conquista territorial (con esto trató de hacer

creer a los ingenuos del mundo que ha sido por la sociedad humana que ha gastado los millones de marcos que ha invertido en enviar un ejército armado a España en momentos en que su economía y sus finanzas andan dando tumbos).

La palabra paz estuvo muchas veces durante el discurso, en los labios del mayor perseguidor del pacifismo con que cuenta hoy día el mundo. Pidió la devolución de las colonias que fueron quitadas después de la guerra, dijo que no regresaría Alemania a la Liga de las Naciones a menos que ésta no fuera reorganizada a base de igualdad completa y de que fuesen devueltas sus colonias; habló de su deseo de que Alemania coopere con las demás naciones en la paz y de su buena voluntad para con Francia; atacó al comunismo y a los judíos (pobres, se entiende, por que no hace mucho concedió un título honorífico a un banquero judío en E.E.U.U., y por último prohibió a los alemanes aceptar el Premio Nobel. Con esta medida puso de manifiesto Hitler el escozor que le dejó el que el Premio Nobel de la Paz de 1935 le hubiese sido concedido a alemán Carl Von Ossietzky quien por sus actividades en favor de la paz mundial fue internado por el Gobierno Nazi en un campo de concentración del cual ha salido tuberculoso.

Ecuador

Asamblea Constituyente - Mantenimiento de las prisiones y destierros Burla de la Democracia

El régimen dictatorial imperante en Ecuador, ante el descontento de las masas del país, descontento que cada día adquiría mayores proporciones, se ha visto obligado a convocar Asamblea Constituyente para el mes de agosto próximo.

Pero con esta convocatoria se ha hecho una burla sangrienta más al pueblo ecuatoriano: se mantienen todas las medidas reaccionarias adoptadas, los innumerables desterrados continuarán fuera del país; los mejores luchadores por la libertad de los explotados ecuatorianos seguirán en Galápagos, inhospitalarias islas casi deshabitadas, donde numerosos hombres libres purgan el delito de querer un país libre y próspero.

Es el Partido Comunista de Ecuador el que ha sufrido los más fuertes choques de la reacción, porque es el destacamento de vanguardia en esta lucha. Se encuentra reducido a la más estricta ilegalidad, ilegalidad que se mantiene a pesar de la convocatoria que reseñamos. La menor sospecha de pertene-

cer o simpatizar con el comunismo significa el embarque inmediato rumbo a Galápagos o a las selvas orientales del Amazonas. Grupos enteros de obreros han sido enviados allí, como ha ocurrido con los obreros ferroviarios cuyo único delito es haberse opuesto a la salvaje explotación de que son víctimas.

Pero de todos los sectores del país se está exigiendo la ampliación democrática de la Convocatoria de Asamblea Constituyente en la Asamblea del Partido Liberal, en la Convención del Partido Socialista, ante el Dictador y sus compinches en el Ministerio se han presentado reclamaciones en este sentido pidiendo una amnistía general y la legalidad del Partido Comunista.

Con amnistía o sin ella el Partido Comunista de Ecuador continúa su lucha, rehace sus cuadros y sigue siendo el grupo más abnegado en el combate por el progreso de su país.

Lea "Trabajo"